



## Communiqué de presse

Une Alliance Renouvelée pour l'Innovation Environnementale : Le Groupe NICOLLIN poursuit son engagement auprès de la Fondation VAN ALLEN (FVA)

***Mercredi 29 novembre 2023, le Groupe NICOLLIN en la personne d'Olivier NICOLLIN - PDG du Groupe NICOLLIN – signe le renouvellement de la convention de mécénat avec la Fondation VAN ALLEN de l'Université de Montpellier en la personne de Jean-Claude GAYSSOT – Président de la Fondation, ancien ministre. Le Groupe NICOLLIN conforte ainsi son rôle de Grand Mécène de la Fondation.***



Jean-Claude GAYSSOT, Président de la Fondation Van Allen, ancien ministre et Olivier NICOLLIN, PDG du Groupe Nicollin

Depuis 2020, le Groupe NICOLLIN et la Fondation VAN ALLEN ont uni leurs forces avec le Centre Spatial Universitaire de Montpellier (CSUM) dans une collaboration exceptionnelle. Et ce, grâce à la rencontre d'Olivier NICOLLIN, Jean-Claude GAYSSOT et Laurent DUSSEAU, Directeur du CSUM et de la FVA. Aujourd'hui, c'est avec une grande satisfaction que nous annonçons le renouvellement de ce partenariat, signant ainsi un nouveau chapitre dans notre engagement en faveur de l'innovation environnementale. Depuis son initiation, cette alliance a porté ses fruits, et le lancement réussi du projet « RESPOGLI » (REmote Sensing detection of Plastic POLLution in the Gulf of Lions) en est une illustration concrète.

CP - Une Alliance Renouvelée pour l'Innovation Environnementale : Le Groupe NICOLLIN poursuit son engagement auprès de la Fondation VAN ALLEN (FVA) – 30 novembre 2023

## **Une Ambition Commune**

À travers ce partenariat, le Groupe NICOLLIN et la Fondation VAN ALLEN partagent une vision ambitieuse : développer des projets innovants pour lutter contre les pollutions en mer. L'utilisation des possibilités offertes par une mission nanosatellite s'avère être une voie prometteuse pour identifier des solutions pertinentes face à ce défi environnemental majeur.

## **RESPOGLI : Une Initiative Concrète contre la Pollution Plastique**

Suite au lancement d'un appel à idées en 2021, le projet « RESPOGLI » a émergé comme une proposition exceptionnelle. Porté par le CEFREM (Centre de Formation et de Recherche sur les Environnements Méditerranéens), ce projet se concentre sur la détection à distance de la pollution plastique dans le Golfe du Lion. Une problématique cruciale, le plastique dans les mers et océans étant une menace grandissante pour la biodiversité marine et la santé globale de notre planète.

## **Le Soutien du Groupe NICOLLIN**

Grâce à son engagement philanthropique, le Groupe NICOLLIN a contribué de manière significative à la réalisation de cette initiative. Le mécénat du Groupe a permis à la Fondation VAN ALLEN d'allouer les financements nécessaires à la concrétisation du projet « RESPOGLI ». C'est une démonstration claire de notre engagement envers des actions concrètes qui apportent des solutions aux défis environnementaux.

## **Innovation, Recherche et Impact Positif**

Ce partenariat renouvelé souligne l'importance de l'innovation, de la recherche scientifique et de l'impact positif dans notre approche collective envers les enjeux environnementaux. En unissant nos ressources et nos expertises respectives, nous aspirons à être des acteurs du changement, en contribuant activement à la préservation de nos mers et océans et à la lutte contre la pollution plastique.

## **Perspectives Futures**

Avec le renouvellement de notre partenariat, de nouvelles perspectives s'ouvrent. Nous sommes résolus à poursuivre notre engagement en faveur de l'innovation environnementale et à explorer d'autres opportunités pour contribuer de manière significative à la préservation de notre planète. C'est avec anticipation et détermination que nous abordons l'avenir, conscients que notre collaboration peut faire la différence.

La Fondation Van Allen est heureuse de pouvoir compter sur le soutien du Groupe Nicollin aux côtés de l'ensemble de ses mécènes (3DPLUS, AIRBUS DEFENCE AND SPACE, EXPLEO,...).

*« La science pour l'humain et l'Espace pour notre Terre, c'est le leitmotiv qui guide les projets portés par le Centre Spatial Universitaire de Montpellier et soutenus par les mécènes de la Fondation Van Allen. Nos actions sont au cœur d'une démarche universelle de préservation de notre Terre. »*

Jean-Claude GAYSSOT, ancien ministre, Président de la Fondation Van Allen

## **En savoir plus :**

<https://fondationvanallen.edu.umontpellier.fr/>

**Contacts Presse :**

Calypso ALCALDE, Chargée de communication de la FONDATION VAN ALLEN  
06 25 84 32 56 – [calypso.alcalde@umontpellier.fr](mailto:calypso.alcalde@umontpellier.fr)

Marion FRECHE, Responsable Communication du Groupe NICOLLIN  
06 42 84 24 96 – [m.freche@groupenicollin.com](mailto:m.freche@groupenicollin.com)

**A propos de :****La FONDATION VAN ALLEN (FVA),**

*Fondation partenariale de l'Université de Montpellier, elle accompagne stratégiquement et financièrement le Centre Spatial Universitaire de Montpellier. Elle est présidée par Jean-Claude GAYSSOT, ancien Ministre. Claudie HAIGNERÉ, Astronaute, est la Marraine d'honneur de la FVA.*

*Ses membres fondateurs sont l'Université de Montpellier et des industriels leaders du secteur spatial : 3DPLUS, AIRBUS DEFENCE & SPACE, EXPLEO ET LATECOERE INTERCONNEXION SYSTEMS.*

**Le CENTRE SPATIAL UNIVERSITAIRE DE MONTPELLIER (CSUM),**

*Créé en 2011, il est le leader français dans le développement et le lancement de nanosatellites étudiants. À travers sa Fondation et son Centre Spatial, l'Université de Montpellier a su fédérer autour d'elle les entreprises et les étudiants pour créer un écosystème dynamique sur Montpellier dans la filière du nanospacial. Laurent DUSSEAU, Professeur à l'Université de Montpellier, en assure la direction ainsi que celle de la Fondation VAN ALLEN.*

**L'UNIVERSITE DE MONTPELLIER (UM),**

*En 800 ans d'existence, l'Université de Montpellier, présidée par Philippe AUGÉ, n'a cessé de relever les défis scientifiques et sociétaux. Forte de ses 17 facultés, écoles et instituts et de ses 73 structures de recherche, l'Université de Montpellier rassemble une vaste communauté de savoirs : sciences, technologies, activités physiques et sportives, médecine, pharmacie, droit, sciences politiques, économie ou encore gestion. Avec plus de 50 000 étudiants et 4800 personnels, l'Université de Montpellier figure aujourd'hui parmi les plus grandes universités françaises.*

*L'UM bénéficie d'une reconnaissance internationale pour l'excellence de sa formation, de sa recherche et de sa capacité d'innovation dans un large éventail de domaines scientifiques liés aux grands enjeux de société, au premier rang desquels la sécurité alimentaire, la protection de l'environnement et la santé humaine.... Elle occupe une place de premier plan dans les classements internationaux en se plaçant sur le podium mondial en écologie au classement thématique de Shanghai, dans le top 200 du classement général de Shanghai et comme 1ère université française des universités les plus innovantes au Classement de Reuters.*

*Université responsable, l'UM est particulièrement engagée sur les questions d'égalité Femmes/Hommes et de lutte contre toutes les formes de discrimination, d'enjeux environnementaux, d'intégrité scientifique ou encore dans les relations sciences-société.*

*À travers sa Fondation et son Centre Spatial, l'Université de Montpellier a su fédérer autour d'elle les entreprises et les étudiants pour créer un écosystème dynamique sur Montpellier dans la filière du nanospacial. Laurent DUSSEAU, Professeur à l'Université de Montpellier, assure la direction du CSUM ainsi que celle de FVA.*

**LE GROUPE NICOLLIN**, s'est construit depuis 75 ans autour de valeurs simples : l'humain et le sens du travail bien fait. Ainsi, grâce à son expérience et à ses valeurs, le Groupe NICOLLIN est devenu une entreprise de services reconnue. Aujourd'hui le Groupe NICOLLIN compte 9500 salariés, réalise un CA de 570 M€ en France (Métropolitaine et DOM-COM) et se structure autour de 3 pôles d'activités : le pôle Environnement (déchets, propreté urbaine, déchetterie, location de bennes...), le pôle Services (propreté tertiaire, sécurité, accueil, rénovation...) et le pôle Eau (assainissement, travaux et entretien des réseaux).

*Depuis sa création, le Groupe NICOLLIN s'est employé à mener une politique sociale et sociétale responsable. S'engager auprès de la Fondation VAN ALLEN participe aux engagements RSE et la volonté affirmée d'agir durablement de façon globale.*